
Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Projektausschusses Umwelt Lärm 
  
Sitzungstag:  Sitzungsbeginn: Sitzungsende:  Sitzungsort: 
08.02.2016  16:30 Uhr  18:00 Uhr   Ortsamt Hemelingen 
                   Sitzungssaal 
 
Anwesend waren: 
 
Vom Ortsamt Hemelingen: 
 
Herr Ullrich Höft    Vorsitzender 
Herr Theodor Dorer    f. d. Protokoll 
 
Vom Fachausschuss die Mitglieder: 
 
Herr Ralf Bohr    in Vertretung für Herrn Johann Oppermann 
Herr Markus Funke 
Herr Ferhat Özel    in Vertretung für Frau Birgit Löhmann 
Herr Uwe Kochs 
Frau Hannelore Sengstake 
Herr Heinz Hoffhenke   in Vertretung für Herrn Gerhard Scherer 
 
Tagesordnung: 
 
TOP 1: Protokoll vom 30.11.2015 
 
TOP 2: Jahresplanung 2016 
 
TOP 3: Verschiedenes 

Protokoll vom 30.11.2015 
Dem Protokoll wird einstimmig zugestimmt. 
 
Arbeitsplanung 2016 
Themen sind: 
-Ortstermin bei der Fa. Nehlsen im Allerhafen 
-Einrichtung einer Luftschadstoffmessstation im Sommer 2016 
-Lärmschutz an der A1, Ertüchtigung der Lärmschutzwand Rottkuhle - Verbindungsbahn Bi´n   
 Tegelplatz 
-Windrichtungsabhängige Geschwindigkeitsreduzierung auf der Autobahn 
-Lärmschutzwall am Zubringer Hemelingen, Anschluss Bremen - Osnabrück 
-Lärmschutzwall in Arbergen, Eisenbahnstrecke Bremen - Hannover 
-Fertigstellung Lärmschutzwand an der Bahn, Föhrenstraße / Zeppelinstraße und Mahndorf –  
 Ehlersdamm 
-Nutzungsänderung Hemelinger Hafen 
 
Es sind Ortstermine bei der Coffeein-Compagnie und der DEUTAG vorgesehen. 
 
-Gespräch mit Gewerbeaufsicht über den Kaffeegeruch bei JDE, der vorrangig durch die  
 Produktion von löslichem Kaffee verursacht wird. 
-Die Gewerbeaufsicht soll in den Ausschuss eingeladen werden, um über ihre Arbeit und die  
 Situation im Hemelinger Hafen zu berichten. 
 



Das Ortsamt wird klären, ob und in welchem Umfang von SUBV noch Zuschüsse für den Einbau 
von Schallschutzfenstern gezahlt werden. Das Ergebnis soll in einer Beiratssitzung  kurz 
vorgestellt werden. 
 
Verschiedenes 
Der Vorsitzende stellt im Ausschuss das anliegende Schreiben von Herrn Vollborn 
(Bürgerinitiative gegen Giftmüll) an SUBV im Zusammenhang mit der Genehmigung eines 
Abfallzwischenlagers im Hemelinger Hafen vor. Ortsamt und Beirat werden zu einem 
Sondertermin ein Gespräch mit der Bürgerinitiative sowie ggfs. mit dem von ihr beauftragten 
Rechtsanwalt wegen der Auslegung der zitierten Aussagen des EUGH führen. 
 
Herr Jahn wird sich an der Einsetzung  des neuen Regionalausschusses Bahnlärm beteiligen. 
 
 
gez. Höft    gez. Sengstake    gez. Dorer 
Vorsitzender    stellv. Ausschusssprecherin  f. d. Protokoll 
 
 
Liste der in Protokollen gebräuchlichen Abkürzungen: 
 
AGÖV  Arbeitsgemeinschaft öffentlicher Personennahverkehr 
ADFC   Allgemeiner Deutscher Fahrradclub  
ASV   Amt für Straßen und Verkehr 
BILL   Bürgerinitiative für lückenlosen Lärmschutz 
BSAG   Bremer Straßenbahn AG 
BVM   Bundesverkehrsministerium 
DB    Deutsche Bahn 
FA   Fachausschuss 
GIRL Geruchsimmissions-Richtlinie 
IB                            Immobilien Bremen 
KITA Kindertagesstätte 
KOA Koordinierung und Finanzen 
KOB Kontaktbereichspolizist 
NABU Naturschutzbund Deutschland 
RA Regionalausschuss 
SfWAH  Senator für Wirtschaft, Arbeit und Häfen 
SUBV   Senator für Umwelt, Bau und Verkehr 
UB   Umweltbetrieb Bremen 
ÖPNV   Öffentlicher Personen Nahverkehr 
VE   Vorhaben- und Erschließungsplan 
 
 


